

AGENDA

Mardi 7 janvier à 20 h 30 au local EELV,
Groupe de travail « Fête de l'écologie »

Mercredi 8 janvier à 20 h 30
Réunion du Groupe local Cholet-Mauges

Mardi 21 janvier à 20 h au local EELV,
Réunion du Groupe local Agglo Angevine

Mardi 18 février à 20 h au local EELV,
Réunion du Groupe local Agglo Angevine

Vendredi et samedi 7-8 mars au Quart'Nev Angers
Festival environnemental Racines

Dimanches 23 et 30 mars au local EELV
Suivi des élections

Samedi 12 avril à Chinon
Manifestation anti-nucléaire

Groupes locaux

Pour agir, pour réfléchir, pour refaire le monde, que vous soyez adhérent ou non, contactez le groupe local le plus proche de chez vous...

Groupe Angers Agglomération
Marie FORTIN 06 50 87 03 36
Nicolas GOUON 06 22 50 34 24

Groupe Saumur :
Christophe CARDET 06 84 50 35 40

Groupe Pays des Mauges et du Choletais
Hervé BOISTAULT 06 69 91 10 12

Groupe Haut Anjou Segréen
Henri Claude HOUSSAIS 02 41 94 23 36

Groupe Anjou Nord-Est (Trois rivières/Pays Baugeois)
Daphné RAVENEAU 06 22 75 04 97

Groupe Loire, Layon, Aubance
Philippe MÉNARD 06 31 64 01 67

Le Journal EUROPE ÉCOLOGIE-LES VERTS Maine-&Loire

Siège social : 53, rue Saint-Jacques — 49100 ANGERS

Téléphone-Fax : 02 41 86 70 68. Courriel : eelv49@gmail.com

Site internet : <http://maine-et-loire.eelv.fr>

Imprimerie Spéciale au local d'Europe Écologie – les Verts 49,

Directeur de publication : Vincent DULONG 02 41 88 68 89

Comité de Rédaction : Estelle Lemoine-Maulny, Romain Laveau, Nathalie Bénard et Patrick Marsauche.

Dépôt légal à parution ISSN 1241- 42556. N° de CPPAP : 0317 P 11307

Prix au numéro : 1,50 €. Abonnement : 5 € par an.

Tous les lecteurs peuvent proposer un article au Comité de Rédaction en l'envoyant à eelv49@gmail.com

**En images**

Les Assises pour l'avenir du monde rurales avaient lieu le 5 octobre dernier à Pouancé. Une belle journée d'échanges et de débat qui a réuni de nombreux intervenants de tous horizons ainsi qu'une centaine de personnes.

**Retour de Strasbourg**

A l'invitation de l'eurodéputé EELV, Y. Jadot, 50 adhérentEs et sympathisantEs ont suiviEs des réunions du groupe Verts-ALE à Bruxelles les 11 et 12 novembre.

Au menu, préparation du sommet de l'ONU pour le climat et préparation de la séance budgétaire.

Dispensée de timbrage

ANGERS Centre de Tri



déposé le 19 décembre 2013

étiquette adresse :

format 3,7 x 7 cm²

POUR SOUTENIR Le Journal EUROPE ÉCOLOGIE-LES VERTS Maine-&Loire, ABONNEZ-VOUS !

NOM Prénom

Adresse Code postal Ville

- Je m'abonne au Journal Europe Écologie Les Verts **Maine-&Loire** (5 € / an pour 4 n°)
- Je désire des renseignements sur Europe Écologie Les Verts
- Je désire adhérer à Europe Écologie Les Verts

Coupon-réponse à recopier et à renvoyer à :



53, rue Saint-Jacques — 49100 ANGERS

Le Journal

EUROPE ÉCOLOGIE

LES VERTS

Maine-&Loire

n° 53

décembre 2013

Trimestriel — Prix : 1,50 €

ÉDITO :**Lutte contre les discriminations : nous ne renoncerons jamais !**

DE LA COLÈRE. C'est ce que l'on ressent, quand on voit semaines après semaines l'escalade de propos haineux se répandre dans les médias, sur les réseaux sociaux, dans la rue. Notre département pourtant réputé pour sa tempérance s'est malheureusement illustré dans ce domaine... Les parades fascisantes des Homen dans les rues d'Angers contre le mariage pour tous, les propos d'incitation au crime contre les Roms de Gilles Bourdouleix, les injures racistes proférées à l'encontre de Christiane Taubira sont autant d'actes insupportables. On connaît pourtant l'Histoire et les effets d'une violence qui devient non seulement verbale mais aussi physique. N'oublions pas, que cette année aussi, un militant politique de gauche, Clément Méric, a été tué pour ses idées ! Cette violence contre les corps de ceux qui sont différents de nous, de par leur couleur, leur culture, leur sexualité, leur religion doit être combattue.

RIEN NE PEUT JUSTIFIER CETTE HAINE. Le repli sur soi et la peur de l'autre, de l'étranger ne résolvent rien. L'amalgame permanent véhiculé par le FN et certains dirigeants de l'UMP liant immigration et insécurité est juste catastrophique. Les crises que nous vivons doivent au contraire nous amener à nous ouvrir, à assumer nos responsabilités sans chercher un bouc-émissaire. On ne résous pas ses problèmes seuls mais bien avec les autres. Ouverture, respect, non-violence, valorisation, coopération, dignité. Autant de valeurs que nous devons inlassablement incarner et partager.

DANS LE DOSSIER QUE NOUS CONSACRONS à ce sujet en milieu de journal, vous pourrez constater que **les écologistes sont pleinement mobilisés contre toutes les discriminations**. C'est le sens de notre participation au rassemblement du 11 novembre contre le racisme, à la plantation de l'arbre de la laïcité le 8 décembre, à l'organisation du festival d'Égal à Égales. C'est aussi l'engagement militant d'un mouvement fondé sur l'égalité et la solidarité entre les générations. D'un mouvement qui œuvre pour que l'Europe soit un espace de paix et d'intégration. C'est enfin un engagement citoyen qui se traduit par des échanges nourris avec nos voisins, nos amis, nos familles.

LA LUTTE CONTRE LES DISCRIMINATIONS est exigeante, elle demande de la persévérance. Notre pari doit être celui de l'intelligence collective qui passe par l'éducation, le lien social, par l'échange. Le climat ambiant ne peut pas nous laisser indifférent. L'Histoire résulte avant tout de dynamiques collectives. Charge à nous et à tous ceux qui souhaitent nous rejoindre d'y prendre toute leur part pour faire reculer les thèses de l'extrême-droite et pour réaffirmer que l'engagement est une belle chose qui a du sens.

NELSON MANDELA QUI NOUS A RÉCEMMENT QUITTÉS fait partie de ces hommes dont la puissance des convictions était contagieuse. Son programme résume très bien nos propos : « Nous travaillerons ensemble pour soutenir le courage là où il y a la peur, pour encourager la négociation là où il y a le conflit, et donner l'espoir là où règne le désespoir. »

Romain LAVEAU, Coordinateur EELV 49



Nouvelle adresse : 53, rue Saint-Jacques — 49100 ANGERS

**Sommaire :**

Éditorial	1
Municipales à Angers	2
Le développement durable au Conseil Général	2
Les jardins partagés	3
Cholet : bus gratuits	3
Dossier discriminations	4 - 5
Manifestation du 11 novembre	
Meeting : dénoncer les extrémismes	
Taubira : malaise de la droite locale	
Replantation de l'arbre de la laïcité	
Festival d'égal à égales	
Economie sociale et solidaire	6
Ecotaxe Poids lourds	6
Négociations Climat	7
Sureté Nucléaire	7
Agenda	8

Département Maine-et-Loire - Groupes locaux

ANGERS - Adhésion du PC à la liste d'union emmenée par Frédéric

Béatse, EELV se félicite !

Pour Nicolas GOUON, co-animateur du groupe local EELV d'Angers : « *Le ralliement de nos camarades communistes crée une véritable dynamique de rassemblement des forces de Gauche, autour de la candidature de Frédéric Béatse ! Nous nous en félicitons. Face à une Droite tirailée entre ses valeurs républicaines et les thèses xénophobes de Marine Le Pen, le ralliement du PC conforte l'union de la gauche et des écologistes autour d'un projet fondé sur la justice sociale et légalité des droits.* ».



L'équipe de campagne d'Angers

Marie FORTIN, co-animatrice du groupe local : « *Face à Christophe Béchu, la Gauche doit s'affirmer ! Nous commençons à nous organiser sur le terrain. Tout le monde est bienvenu !* ».

CONSEIL GÉNÉRAL - Développement durable : Monsieur Béchu joue des effets d'annonce



de l'homme qui promettait il y a quelques années de "mettre chaque habitant du département à moins de 15 minutes en voiture d'une deux fois deux voies" ? De celles du président de Conseil Général qui prévoit de dépenser 18 millions d'Euros chaque année pour l'entretien des routes ? Ou encore de celles du candidat à la Mairie d'Angers qui présentait – ce week-end – une vision très dégradée et minimaliste de l'ambition portée par l'actuelle majorité pour l'aménagement des berges de Maine. ? »

« **A la lecture du rapport, on est en droit de s'interroger ...** » soupire Estelle Lemoine-Maulny. « *Prenons un exemple : "rendre plus humaines les relations entre le département et ses habitants" Très bien ! Mais de quelle humanité parle-t-on ? De celle qui consiste à refuser l'hébergement de mineurs étrangers en plein hiver (... comme plusieurs enfants africains en ont fait l'expérience l'hiver dernier) ? Ou de celle qui consiste – dans la limite de nos possibilités d'accueil – à trouver des solutions d'hébergement d'urgence pour garantir, à tous, sa dignité, comme le fait l'actuelle majorité municipale angevine ? Développer le covoiturage ? Bravo ! Mais dans quelle perspective ? Celle d'une politique qui reproduit les recettes du "tout routier", en soutenant le plan 2x2 voies départemental ? Ou celle d'une ville qui se projette à long terme en soutenant des projets structurants comme le Tramway, les services d'auto partage et la mobilité douce ?* »

Le rapport Développement Durable du conseil général est finalement à l'image de Rives « Anciennes » et du projet de Christophe Béchu pour les berges de Maine. Il couvre la voie sur berge sur 300 m... mais ne traite jamais la question dans toutes ses dimensions. Il préfère le lifting de façade à l'action durable et globale !

Estelle LEMOINE-MAULNY et Nicolas GOUON

Le conseil général adoptait hier son rapport de « développement durable ». L'occasion pour Nicolas Gouon, co-coordonateur du Groupe Local EELV d'Angers et Estelle Lemoine-Maulny, porte-parole EELV 49, de faire un point d'étape sur les ambitions du candidat aux élections Municipales de mars prochain.

« *Ce rapport ne manque pas d'ironie !* » souligne Nicolas Gouon, co-coordonateur du Groupe Local EELV. « *Le rapport développement durable présenté au conseil général hier est un condensé des propositions que nous portons de longue date ! Le président UMP du conseil général propose ainsi de "développer l'utilisation des transports en commun et des déplacements alternatifs", de "diminuer les émissions de Gaz à Effet de Serre", ou encore de "favoriser la production d'énergie renouvelable" »*

Pour Estelle Lemoine-Maulny : « Monsieur Béchu a raison de s'inspirer de nos propositions. Encore faut-il qu'il parvienne à les mettre en œuvre ! S'agit-il néanmoins des propositions

Europe / Monde **Négociations climatiques : la route sera longue pour obtenir un accord à Paris en 2015**

Le sommet climatique de Varsovie s'est clôturé le 23 novembre après deux semaines de débats et d'ultimes tractations. Les délégués sont finalement parvenus à un accord « a minima » sur les trois axes fixés pour cette conférence, à savoir une feuille de route en vue de la conférence de Paris en 2015, le financement et la décision de créer un mécanisme « pertes et dégâts » dus au changement climatique. Plus que jamais, c'est à l'Union européenne de montrer l'exemple.

C'était l'objectif de l'Union européenne à Varsovie : préparer la conférence climatique de Paris en 2015, à laquelle un accord climatique ambitieux devra être trouvé et signé par tous les Etats participants. Résultat des courses : un plan de travail imprécis a été acté. Un programme qui devrait permettre, au plus tôt en mars 2015, de définir en amont les engagements auxquels les Etats devront se plier pour limiter le réchauffement climatique et agir pour lutter contre ses effets d'ores et déjà palpables.

L'Union européenne semble se réjouir de ce résultat. Ses représentants ont même appelé tous les autres participants à « *bien faire leurs devoirs* » une fois rentrés chez eux... Mais les Etats-membres de l'UE sauront-ils tenir parole et restés crédibles auprès de leurs partenaires ? Dans deux ans, le sommet climatique de l'ONU aura lieu une nouvelle fois chez nous, dans l'Union et celle-ci ne peut pas prendre le risque d'échouer. Pour cela, elle doit dès maintenant débattre entre Etats-membres des enjeux soulevés par le réchauffement climatique et se préparer au premier Conseil des ministres qui se tiendra à Bonn en juin 2014, et ensuite à un nouveau sommet de l'ONU en septembre.

La principale inquiétude que représentent les émissions de gaz à effet de serre n'a même pas été mise sur la table lors du sommet qui vient de se clôturer à Varsovie. Pour faire en sorte que nous restions concentrer sur l'objectif d'un maintien



du réchauffement climatique en dessous de 2 °C, l'Union européenne doit rapidement se fixer à elle-même des objectifs ambitieux de réduction des émissions de gaz à effet de serre pour 2030 (au moins 60 % de réduction), de développement des énergies renouvelables et d'efficacité énergétique. C'est le seul moyen d'atteindre une « *décarbonisation* » de nos économies. Charbon, gaz de schiste et énergies fossiles « *sales* » doivent disparaître de notre mix énergétique, si nous voulons sérieusement protéger la planète et contenir son réchauffement. L'Union européenne devra également poursuivre ses efforts pour surmonter les divisions entre pays pauvres et pays riches, et rester vigilants pour que les plus vulnérables qui appellent de tout cœur à une justice climatique, à l'équité et à une solidarité financière, soient entendus.

C'est en montrant l'exemple que l'Union européenne sera capable, à Paris en 2015, de mener les négociations et de prouver qu'avec un peu de volonté politique, il est possible de changer les choses. Nous ne voulons pas d'un succès diplomatique qui maintiendrait le processus onusien en place sans aucun résultat, nous voulons un succès pour la planète et la maîtrise globale et collective du réchauffement de l'atmosphère.

(site EELV, novembre 2013)

Suret nucléaire : la société civile européenne se mobilise

Un réseau de vigilance citoyenne, Nuclear Transparency Watch (NTW), vient d'être créé à Bruxelles sous la présidence de Michèle Rivasi, eurodéputée EELV.. Il a pour objectif de structurer et de porter la voix des citoyens dans les processus locaux, nationaux et européens de décision qui encadrent les activités nucléaires tout au long de leur cycle de vie, ainsi que la gestion des déchets radioactifs et des crises nucléaires. Il espère également apporter une contre-expertise indispensable.

Premier axe de travail : la gestion de crise nucléaire et la gestion post-accidentelle...

Pour plus d'information, rendez-vous sur le site de l'Association Nationale des Comités et Commissions Locales d'Information (ANCCLI), onglet Europe/International.

FISCALITE ET ECOLOGIE : QUELQUES CHIFFRES CLES

Alors que Jean-Marc Ayrault débute ses consultations dans le cadre de la remise à plat de la fiscalité, un document du Commissariat général au développement durable montre que la France se situe au 24e rang des pays de l'UE pour sa part de recettes fiscales environnementales dans le PIB.

Entre 2000 et 2012, la part des recettes fiscales environnementales dans le PIB et dans l'ensemble des prélèvements obligatoires aurait diminué... Les recettes fiscales environnementales représentent en France une petite part des prélèvements obligatoires, soit environ 4,4 % et 2% du PIB (2012)

Ces chiffres placent la France au 24e rang des pays de l'Union européenne pour sa part de recettes fiscales environnementales

les dans le PIB. En comparaison, le Danemark et les Pays-Bas affichent des recettes équivalentes à 4% de leur PIB.

Les recettes des taxes environnementales contribuent pour tant à hauteur de 48% des recettes totales du budget de l'État (et des organismes divers d'administration centrale) et de 49% de celui des collectivités locales. La majorité (neuf dixièmes des recettes totales) provient de la consommation de produits dont l'utilisation impacte l'environnement, selon le CGDD.

D'où proviennent les recettes fiscales environnementales ?

A 78 % des taxes sur l'énergie, suivies par celles sur le transport. En revanche, les taxes sur la pollution ne constituent que 8 % des recettes...

Ces chiffres sont intéressants au moment où J.M. Ayrault entame les consultations auprès des partenaires sociaux pour une remise à plat de la fiscalité...

D'après Dorothée Laperche (Actu environnement)

France

Loi Hamon sur l'Économie sociale et solidaire : la reconnaissance, enfin !

La discussion sur la loi sur l'économie sociale et solidaire (ESS), présentée par le ministre Benoît Hamon, a commencé le mercredi 6 novembre au Sénat. À cette occasion, les écologistes ont tenu une conférence de presse au Sénat, avec la sénatrice Aline Archimbaud, le député Christophe Cavard, et Jean-Philippe Magnen, porte-parole d'EELV. Ils ont souligné **combien était historique la présentation de cette loi sur l'ESS, dont les écologistes sont des militants de la première heure et des acteurs impliqués.** Déjà en 2000/2002, Guy Hascoët, secrétaire d'État à l'économie solidaire du gouvernement Jospin, avait élaboré une loi, finalement restée dans les cartons.

Comme la plupart des acteurs de l'ESS, **nous nous félicitons des avancées que porte la future loi**, d'abord à travers la définition et la reconnaissance qu'elle donne à ce secteur qui emploie 2,2 millions de personnes en France (soit plus de 10 % de l'emploi total). Par l'agrément d'entreprises solidaires d'utilité sociale et par la reconnaissance de l'utilité et de l'innovation sociales que portent ces organisations, c'est une autre façon d'entreprendre, avec l'humain au cœur, qui est enfin identifiée et valorisée. Une autre des avancées de la loi est **le soutien financier qui sera apporté à l'ESS**, notamment à travers les 500 millions d'euros que la BPI

ÉCONOMIE SOCIALE ET SOLIDAIRE : L'HEURE DU CHANGEMENT D'ÉCHELLE

pourra mobiliser à son bénéfice ou les marchés publics qui pourront lui être réservés.

La proposition de loi Hamon n'est cependant pas parfaite en tout point, et **les écologistes souhaitent ainsi mettre certains sujets en débat**, sur la dimension territoriale de l'ESS, sur son approche par filières (l'économie verte par exemple n'est pas assez mise en exergue) ou encore sur son cadrage budgétaire.

Nous nous félicitons enfin de la fermeté du ministre face au patronat, singulièrement le MEDEF, sur l'article 11 de la loi, portant sur le droit à l'information des salariés avant la cession de leur entreprise. Il s'agit d'un **droit fondamental** que la loi aurait pu pousser plus loin mais qui déjà, en l'état, provoque la levée de boucliers d'un patronat conservateur. **Serait-ce signe que l'ESS commence à être prise au sérieux?!**

(EELV, nov. 2013)

Suspension de l'écotaxe poids lourds : c'est la Bretagne qui perd

Pour Europe Écologie Les Verts, la décision du Premier ministre de suspendre *sine die* la mise en œuvre de l'écotaxe ne réglera aucun des problèmes, aucune des difficultés que connaît aujourd'hui la Bretagne. Bien au contraire, les fonds qu'elle aurait permis de récolter feront cruellement défaut aux collectivités locales et ce sont tous les contribuables qui en supporteront la charge.

L'écotaxe poids lourds n'est pas à l'origine des milliers d'emplois perdus ces dernières années dans l'agro-alimentaire et l'agriculture en Bretagne.

Les élus, les responsables agricoles, au premier rang desquels la FNSEA, et les dirigeants économiques bretons qui ont ces dernières semaines porté, y compris en attisant la violence, le mouvement contre l'écotaxe ont commis une faute grave et portent une très lourde responsabilité. Ils ont agi contre l'intérêt même de la Bretagne, dont l'avenir ne peut passer par l'expansion d'un modèle productiviste qui mène la région à sa ruine.

Licenciements, menaces sur l'ensemble de la filière, concurrence déloyale à l'intérieur même de l'Union européenne, déstabilisation des territoires : ce sont ces mauvaises nouvelles qui nourrissent la colère des bretons, pas l'écotaxe poids lourds ! Ni sa suppression, ni son report ne régleront quoi que ce soit. La crise bretonne est celle d'un modèle tout entier qui, chaque jour et depuis longtemps, fabrique bien davantage de perdants que de gagnants, qui a éliminé des milliers d'emplois paysans, un modèle qui n'a tenu que par le maintien de salaires faibles et de conditions de travail critiquables

dans toute la filière, sous la pression de la grande distribution.

La complicité des pouvoirs publics qui prévaut depuis trente ans ne peut plus durer, sauf à préparer demain de nouvelles catastrophes.



Europe Écologie Les Verts appelle, au-delà des mesures d'urgence sociales nécessaires, à repenser profondément le modèle agricole breton, au bénéfice d'une agriculture paysanne, des consommateurs et de l'environnement.

L'écotaxe poids lourds peut être un premier pas dans cette direction, notamment en permettant une relocalisation des activités aujourd'hui déplacées à l'étranger. L'absence de mise en œuvre rapide à l'issue des consultations ouvertes par le Premier ministre serait une nouvelle et dramatique occasion manquée.

(EELV, nov 2013)

REPORTAGE - Les bienfaits du partage de jardins entre particuliers

Lors d'une réunion mensuelle du groupe local d'Angers-Agglomération, Romain Laveau a présenté **le développement des espaces végétalisés à Angers**. Une personne invitée, Alban Vrigny, nous a parlé de son expérience dans le cadre de l'association AD-DULT, Association de Développement Durable Loire-Trélazé. L'un des projets de cette association est « *le partage de jardin entre particuliers* » c'est à dire de mettre en relation des personnes qui possèdent un jardin mais ne l'utilisent pas, avec des personnes qui souhaitent jardiner mais ne possèdent pas de jardin. Intéressé par cette initiative, j'ai proposé au groupe Angers-Agglomération d'aller voir et d'en rendre compte.

Alban m'a invité à découvrir ce projet dans l'un des jardins. J'y ai rencontré aux Ponts de Cé le 7 juin : **Marie-Thérèse et Georges**, retraités, qui se sont décidés à prêter une partie de leur jardin. C'est un jardin qu'ils ont créé et cultivé pendant 34 ans. **Christelle Chiaudano**, mariée, deux enfants. Elle réside tout à côté à Trélazé et elle aime jardiner. **Alban Vrigny**, résident à Avrillé et travaillant à Trélazé. Il est intéressé par le potager.

Renaissance du jardin chez Marie-Thérèse et Georges

Pour les adhérents de l'ADDULT, le jardinage se conjugue avec l'écologie, notamment en composant avec la nature et en excluant les produits chimiques destructeurs de la vie (les biocides).

Les motivations de Christelle sont de produire naturellement des plantes comestibles et de favoriser la qualité de la vie. Elle aime le contact avec la terre, « *avoir les mains dans la terre* ». Alban désire

apprendre à jardiner pour lui aussi obtenir des aliments sains. Il veut « *faire une action concrète contre le productivisme qui anime l'agriculture* ». Dans le jardin de 2100 m² de Marie-Thérèse et Georges, trois parcelles ont été mises en chantier en mars dernier :

100 m² pour Jean-Christophe, 50 m² pour Christelle et 50 m² pour Alban. Ils ont commencé par désherber manuellement le terrain puis Jean-Christophe a moto-biné. En avril et mai, ils sont passés aux plantations.

La pérennité de chaque micro-association dépend de la bonne volonté de propriétaires. Cependant leur démarche est positive, en phase avec l'amour de la nature. Il se passe quelque chose de plus grand que dans un jardin privatif. De plus j'ai constaté que cet amour se développe par le travail, le partage d'outils et de techniques de jardinage. Le jardin est un moyen agréable pour rapprocher les gens, créer des liens chaleureux et authentiques. Cette expérience donne même l'idée à Alban, ostéopathe à Trélazé, d'aller rencontrer des médecins généralistes et d'autres professionnels de la santé pour leur suggérer les bienfaits de la micro-association de jardinage. « *J'ai, dans ma patientèle, de nombreuses personnes dont la cause de leurs*

souffrances physiques est la solitude, le manque d'échange et de liens sociaux. Ce partage de jardins entre particuliers est pour moi, en tant que professionnel de la santé, un outil que je propose à certains de mes patients afin qu'ils puissent rompre avec leur isolement ».

Gérard LE POMMELEC

Retrouvez l'intégralité de cet article sur notre site <http://maine-et-loire.eelv.fr>

CHOLET - Les bus gratuits : une vraie bonne idée

En vue des élections municipales de mars 2014, EELV Cholet forme une liste en alliance avec le Front de Gauche et les citoyenNES.

Les vraies bonnes idées sont celles qui permettent à Cholet de mieux se développer et à tous ses habitants de mieux vivre.

Cette mesure participera à redynamiser le centre-ville. Nous espérons y voir moins de magasins fermés. Des personnes, des familles qui ne se déplacent pas aujourd'hui, faute de moyens financiers pourront le faire. Elles gagneront en pouvoir d'achat. Des villes de droite comme de gauche appliquent déjà cette mesure. Cela créé un espace public ouvert à tous.

Les bus seront plus souvent remplis. Nous provoquerons une baisse de la circulation automobile et libérerons des places de parking. La qualité de l'air sera améliorée. C'est un facteur de important pour la santé des choletais. Il n'y aura pas de surcoût. La billetterie ne représente que 25 % des recettes... Les coûts liés aux contrôles et à la vente de billets disparaîtront.

Les entreprises qui financent le transport public verront leur rôle social et citoyen mieux reconnu. La gratuité des transports publics est un choix politique fort. **Cette décision sera utile à tous les Choletais. Nous l'assumons et nous en sommes fiers. Nous savons qu'elle apportera un renouveau d'activité qui générera de nouvelles ressources financières pour la ville.**

D'après un communiqué de presse de Franck LOISEAU pour *Cholet Votre Ville*



Dossier DISCRIMINATIONS

Le 11 novembre contre le racisme :
participation massive des angevinEs

Manifestation contre le racisme le 11 novembre 2013 à Angers

Corinne Bouchoux se félicite de la participation massive des Angevins à la manifestation contre le racisme qui a eu lieu le 11 novembre dernier à Angers. Cette manifestation, à l'appel de la Ligue des Droits de l'Homme, visait à répondre aux propos scandaleux tenus par une minorité lors de la venue à Angers de Christiane Taubira, la Garde des sceaux.

La sénatrice écologiste se réjouit d'observer la présence de plus de 3 000 Angevins, de tous bords politiques, réunis pour une cause universelle, celle de la lutte contre la haine de l'autre, qu'elle passe par le Racisme ou par toute autre forme de discrimination.

Prise de parole de Michel CARTRON, Président de la LDH 49 : « Vous êtes là, Citoyens d'Angers, de son agglomération, et plus largement des autres territoires de ce département (...) Tous, vous avez fait le déplacement ce soir pour exprimer fortement, plus que votre indignation, votre rejet et votre aversion profonde de toutes les formes de racismes et de discriminations : la xénophobie, l'homophobie, mais aussi l'antisémitisme, l'islamophobie, le sexisme... »

« Par votre présence vous restaurez, la dignité de celles et ceux qui sont humiliés à cause de leur couleur de peau. Par votre présence vous restaurez, la dignité de celles et ceux qui sont humiliés parce qu'ils sont étrangers. Par votre présence vous restaurez, l'image des habitants de ce département, dégradée par les propos indignes d'un député et de quelques uns de nos concitoyens adeptes de la Manif pour tous. »

« Si vous venez d'horizons géographiques différents, vous venez aussi d'horizons politiques et philosophiques différents. Si vous avez accepté de vous rassembler sans vos drapeaux, avec votre cœur et votre conscience, dans cet espace ouvert et dans ce moment voulu par la LDH 49, c'est parce vous pensez que les fondamentaux républicains qui nous unissent, doivent rester le ciment de notre société. »

MEETING DE LA GAUCHE POUR DÉNONCER LES EXTRÉMISMES
le 28 novembre 2013

Bonjour à tous,

Nous sommes rassemblés ce soir pour défendre la République et dénoncer l'extrémisme de droite {...}. Une question majeure se pose à nous tous, une question difficile, une question parfois désespérante tant sa réponse nous échappe depuis 10, 20 ou 30 ans: **Comment réussit-on à toucher ceux qui n'y croient plus, ceux qui se laissent aller, soit par désespérance soit par colère, à l'extrémisme ?** Comment parler à ceux qui ont décidé - ou qui sont en train de décider - de voter Front National ?

On le sait, même dans le «peuple de Gauche» d'hier, on vote aujourd'hui Front National. **La stigmatisation des électeurs du FN ne changerait rien. Il nous faut avant tout les entendre, entendre ce qu'ils nous crient.**

Aujourd'hui, nous sommes face à deux urgences, la première est du ressort de l'action et du sens politique.

Nous, politiques, devons reprendre la main. Reprendre la main pour faire bouger les « mécanismes de base de la vie sociale », Reprendre la main pour mettre fin aux situations concrètes d'inégalité des droits, Reprendre la main pour organiser de nouveaux modes d'agir et vivre ensemble.

Le changement, concret - réel - profond - je suis convaincu c'est à nous de l'initier, de le mettre en œuvre. Je parle ici partage des richesses, partage de l'activité et du travail, partage des opportunités. Je vous parle ici d'éducation et de projet. Je vous parle enfin de qualité et d'ambition de l'action politique.

Notre deuxième urgence, c'est d'enfin réussir à toucher le corps social, d'enfin retrouver les mots, le sens, les valeurs qui parlent aux gens et à leur dignité de femmes et d'hommes.

Nos frères humains ont en eux de quoi avoir moins peur, et de quoi ne pas tomber dans la haine ou la violence. C'est notre devoir de les inciter, de les engager à retrouver le sursaut de la fraternité. Il nous faut les accompagner peut-être, les aider, mais ne jamais dans tous les cas reculer sur les valeurs qui fondent notre société. Réussir à vivre ensemble, dans un monde où s'impose la diversité et la différence, c'est difficile parfois, c'est impensable pour certains, mais nous n'avons d'autres choix que cela: parfois déchirés, parfois opposés, mais jamais « ennemis »! Car nous ne pouvons être ennemis de nous-mêmes.

Extrait de l'intervention de Jean-Philippe Magnen, porte parole EELV

Affaire Taubira : malaise de la Droite locale ?

L'UMP n'est-elle pas en train de se faire « déborder » par la frange la plus extrémiste de ceux qui s'opposent au mariage pour tous ?



Pour Nicolas GOUON, co-animateur du groupe local EELV d'Angers, « c'est la question qu'on est en droit de se poser lorsque nous apprenons qu'une représentante de l'UMP était bien présente à la manifestation qui a conduit des enfants à insulter - la semaine dernière - la Garde des Sceaux, par des propos racistes d'une insoutenable violence. Cette membre de l'UMP 49 est très fortement engagée dans l'équipe de Christophe Béchu pour les prochaines Municipales. Plus étonnant, elle n'a tout simplement rien à dire ou à commenter suite aux insultes proférées à l'encontre d'une Ministre ! »

Marie FORTIN, co-animatrice du groupe local, déplore que « Christophe Béchu se défile et n'affronte pas les vraies questions ! Il condamne d'un côté les insultes, tout en cautionnant le silence de ceux qui les ont laissé s'exprimer, et en affirmant qu'il est risible de vouloir le mouiller dans cette affaire... »

« Sans compter qu'il dit être un candidat de rassemblement pour un projet ambitieux au service des angevins ! Mais quel rassemblement ? celui de la droite radicale ? Et quel projet ? celui du rejet de l'Autre ? »

« Pour les écologistes, politique exige cohérence ! Le Sénateur Béchu doit choisir s'exclament les deux représentants EELV : « soit, il soutient sa frange nationaliste et xénophobe en laissant se distiller le poison du racisme dans son équipe et ses soutiens, soit, il reste fidèle aux valeurs républicaines et accepte, dans ces conditions, de se séparer des membres qui les bafouent. »

C'est à l'aune de ce choix que les électeurs apprécieront les termes du débat qui s'installera dans les mois qui viennent.

Marie FORTIN et Nicolas GOUON, co-animateurs EELV de l'agglo. d'Angers

Replantation
de l'arbre de la laïcité

L'arbre de la laïcité qui occupait depuis un an la place Lorraine a été scié à sa base par des vandales dans la nuit du 6 novembre, puis une seconde fois le 10 décembre. Cet affront fait à l'un des symboles de la République a soulevé l'indignation à Angers. L'ensemble des citoyenNEs, des éluEs et des associations attachées à la République et aux valeurs fondamentales de laïcité ne peuvent pas laisser ces actes misérables et non assumés par ses auteurs sans réponse. Le maire a déjà annoncé qu'un nouvel arbre sera planté.

1^{ère} replantation... le 8 novembre 2013

Festival d'Égal à Égales

Alors que plus de 30 % des femmes travaillent à temps partiels contre à peine 7 % chez les hommes, elles sont les premières concernées par la précarité (source DARES 2011).

Pour la 3^{ème} édition, le collectif d'Égal à Égales composé d'associations, partis politiques et de syndicats s'est donc penché sur cette thématique d'actualité des inégalités au travail.

C'est un festival riche en événements sur 3 jours totalement gratuit et presque autofinancé que le collectif féministe a proposé aux quelques 1 200 visiteurs angevins du week-end.

Le mardi 22 octobre, un premier temps avec une projection débat expo s'est déroulé à l'espace culturel St Serge.

La projection du film *d'Égal à Égales* (qui a inspiré le nom du collectif) a été suivie d'un débat avec une salle pleine à craquer (150 personnes) et deux intervenants : Chadia Arab, géographe et sociologue et Christophe Cordier, co-réalisateur du film avec Corinne Melis.

Une exposition photos de portraits de migrantes angevines réalisée par l'association « femmes d'ici et d'ailleurs » était également proposée aux curieux pour l'occasion.



Les vendredi 25 et samedi 26 octobre, plusieurs événements aux salons Curnonski étaient organisés pour discuter, informer et sensibiliser le grand public à ces inégalités encore bien réelles : tables-rondes avec des professionnels autour des métiers sexués, la violence au travail et la double journée des femmes, une exposition sur le féminisme en Anjou, un rassemblement et une animation place du Ralliement et pièce de théâtre en clôture le samedi soir.

Plus d'infos : <http://degalaegales.blogspot.com/>

Marie FROTIN